



An die beim Kanton Zug
akkreditierten Medien

Zug, 16. Januar 2008

MEDIENMITTEILUNG

Kanton Zug im neuen virtuellen Zeitalter

Der Kanton Zug präsentiert sich unter www.zug.ch mit einem neuen Internetauftritt. Markenzeichen sind die themenorientierte und schlanke Struktur und das moderne grafische Design. Die neue benutzerfreundliche Website ermöglicht es, sich schnell und einfach zu informieren und Dokumente herunter zu laden.

Für den Kanton Zug ist ein neues virtuelles Zeitalter angebrochen. Knapp ein Jahr lang wurde entwickelt, programmiert, gestaltet und getextet. Nun ist das Resultat im Netz: die neue Website des Kantons Zug. Landammann Joachim Eder freut sich über das Ergebnis: "Für den Kanton Zug ist die Aufschaltung ein wichtiger Meilenstein in der elektronischen Kommunikation". Und tatsächlich, der bisherige Webauftritt wurde vollständig überarbeitet, sowohl technisch und strukturell als auch inhaltlich und visuell. Mit modernster Technologie und benutzerfreundlichem Aufbau erfüllt er alle Ansprüche, die heute an eine funktionale und gut gestaltete Website gestellt werden. Nach Eder sei der neue Internetauftritt auch ein Spiegelbild der Philosophie der Zuger Regierung und Verwaltung: modern, transparent, kundenorientiert und partnerschaftlich.

Übersichtliche Struktur für alle

Der neue Internetauftritt besticht durch viele Vorteile. So ist beispielsweise die Navigation übersichtlich aufgebaut und führt die User direkt zu den nötigen oder gewünschten Unterseiten. Außerdem sind die Informationen nach Themen strukturiert, was einen schnellen und einfachen Zugang ermöglicht. Und schliesslich vereinfacht eine optimierte Suchfunktion das Surfen auf der Website des Kantons Zug.

Ebenso gelungen ist die Gestaltung. Der neue Internetauftritt entspricht dem Corporate Design und unterstützt das einheitliche Erscheinungsbild des Kantons Zug. Und berücksichtigt wurden auch die Anforderungen an einen barrierefreien Zugang, sodass behinderte Menschen nun problemlos auf die Informationen und Dokumente der Website zugreifen können.

Moderne technische Plattform

Die technische Plattform ist ein sogenanntes Content Management System (CMS), das übrigens am letztjährigen "Gold Lutèce Awards of Paris" als qualitativ hochstehendes Open Source Produkt gelobt und mit dem "Grand Prix du Jury" prämiert wurde. Von Vorteil ist vor allem, dass es der Kanton Zug beim künftigen Ausbau zum E-Government als technisches System einsetzen kann. Und es erlaubt zudem die Integration von anderen externen Organisationseinheiten, beispielsweise von Gemeinden wie Hünenberg oder von Institutionen wie die Fachstelle für Migration.

Individuelle Nutzung und Verwaltung

Die neue Zuger Website ist nicht nur strukturell und gestalterisch sehr benutzerfreundlich, sie lässt sich auch nach individuellen Anforderungen nutzen und verwalten. So können die User vorab mit einem eigenen Benutzerkonto und dem sogenannten E-Shop, also einem Warenkorb, das Angebot der Website auf ihre speziellen Bedürfnisse masschneidern. Beide Tools dienen auch für die interaktive Kommunikation im Bereich des E-Government.

Kosten

Die neue Zuger Website hat alles in allem 450'000 Franken gekostet. Darin enthalten sind alle einmaligen Investitionen wie beispielsweise die technische Plattform und Programmierung sowie die Gestaltung und Strukturierung. "Dafür haben wir nun eine Website, die ohne Zweifel der ganzen Bevölkerung dient", ist Landammann Joachim Eder überzeugt.

Weitere Etappen

Der neue Internetauftritt ist in Sachen elektronischer Kommunikation noch nicht der endgültige Stand, sondern bloss der Start für weitere wichtige und wegweisende Projekte. Schon in diesem Sommer und Herbst wird die Website aufgrund gezielter interner und externer Analysen und Rückmeldungen aus der Bevölkerung wo nötig angepasst und aufgrund technologischer Entwicklungen mit neuen Features, beispielsweise bei der Suchfunktion, ergänzt. Außerdem dient die neue Website als Basis für die verwaltungsinterne Kommunikationsplattform Intranet sowie für die Entwicklung des E-Government. Beide Projekte wird der Kanton Zug in naher Zukunft anpacken.

Information

Joachim Eder, Landammann
16. 01. 2008, 12.00-15.00 Uhr

Tel. 041 728 35 01

Urs Fuchs, Leiter Staatskanzlei
ab 16. 01. 2008, 12.00 Uhr

Tel. 041 728 31 31